

Mitteilungsvorlage

Organisationseinheit Wirtschaftsförderung	Datum 06.12.2012	Drucksachen-Nr. 2012/239
--	---------------------	------------------------------------

↓ Beratungsfolge Kreistag	↓ Sitzungsart öffentlich	↓ Sitzungstermin/e 17.12.2012
------------------------------	-----------------------------	----------------------------------

Tagesordnungspunkt 2
Verleihung des Preises des Landkreises Konstanz für den wissenschaftlichen Nachwuchs an der Universität Konstanz ("Uni-Preis")
Sachverhalt

Der Landkreis Konstanz verleiht seit vielen Jahren den „Preis zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses an der Universität Konstanz“, mit dem herausragende Dissertationen ausgezeichnet werden.

Damit zeigt der Landkreis seine Verbundenheit mit der Universität Konstanz und macht die Bedeutung deutlich, die er der Hochschule und den dort erbrachten Forschungsleistungen für die Region beimisst.

Für die Hochschule ist ein solcher Preis ein Beleg ihrer Leistungsfähigkeit. Es steigert ihre Attraktivität bei Lehrenden wie Studierenden, wenn sie erfolgreiche Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftler hervorbringt.

Die Auswahl der Preisträger erfolgt durch ein paritätisch besetztes Kuratorium mit Vertretern des Kreistages und der Universität. Die Grundlage bilden Vorschläge der Universität. Voraussetzung für die Nominierung ist, dass es sich um herausragende Dissertationen handelt. **Das Kuratorium hat am 13.11.2012 getagt und beschlossen, den Preis im Hinblick auf die vorgelegten hervorragenden Dissertationen aufzuteilen (je Preisträger 530 Euro).**

Die diesjährigen Preisträger sind:

- **Herr Dr. Julian Bauer** (Geschichte und Soziologie):
„Zellen, Wellen, Systeme, Konfigurationen des Lebens und Ordnungen des Wissens, ca. 1880-1930“
- **Herr Dr. Peter Brössel** (Philosophie):
„Rethinking Bayesian Confirmation Theory - “Steps Towards a New Theory of Confirmation” („Wahrscheinlichkeitstheoretische Bestätigungsmaßen und deren Signifikanz für die Wissenschaftstheorie“; der Autor befasst sich mit der Unzulänglichkeit der bayesianischen Standardkonzeption von Bestätigung und schlägt eine Alternativkonzeption vor)

- **Herr Dr. Jan Christian Jansen** (Geschichte und Soziologie):
„Erinnerungspolitiken und öffentlicher Raum im kolonialen Algerien“

Eine kurze Vorstellung der durch das Kuratorium prämierten Dissertationen und eine Begründung/Würdigung der in diesem Zusammenhang erbrachten besonderen Leistungen erfolgt in der Sitzung.

Finanzielle Auswirkungen

Preisgeld von 1.600 € (im Haushalt veranschlagt).

Anlagen

Entfällt.